

Реферат

Магистерская диссертация на тему: Современные политические партии России как субъект формирования политических взглядов молодежи: методические рекомендации по разработке внеклассного мероприятия для старших классов.

Магистерская диссертация состоит из введения, основной части, состоящей из двух глав – теоретической и практической. Теоретическая состоит из двух параграфов, практическая - из четырех, заключения, списка использованных источников и литературы, приложения. Объем диссертации – 81 страница. Из которых приложения – 2 страницы. Количество использованных источников и литературы – 51.

Актуальность исследования заключается в поиске оптимальных форм политической социализации молодежи. Политические партии в данном случае, выступают как важные участники этого процесса, в целом способствующего формированию гражданского общества и демократического государства.

Оценка проблем политической социализации молодежи, в том числе и политическими партиями, имеет большое значение для разработки рекомендаций преподавания обществознания в школе, которые могут быть направлены на социализацию учащихся.

Исходя из актуальности, целью работы является - исследовать роль политических партий в процессе формирования политических взглядов молодежи и разработать методические рекомендации, способствующие политической социализации учащихся.

Объект исследования: политические партии как акторы политической социализации молодежи.

Предмет исследования: роль политических партий в политической социализации молодежи.

Методологическая основа исследования. Написание работы сопровождалось применением общенаучных методов – системный анализ, диалектический, исторический и сравнительный подход к поставленным проблемам. Также были использованы институциональный подход, контентный анализ, социологические и экспертные опросы, статистическая обработка данных, изучение материала научных изданий по проблеме.

Научная новизна проводимого исследования заключается в том, что работа представляет собой всесторонний комплексный анализ и исследование институциональной роли политических партий в формировании политических взглядов молодежи. Использование междисциплинарного подхода, соединяющего политологические, сравнительно-исторические, социологические методы анализа, позволило объективно оценить условия и возможности влияния политических партий на формирование политических взглядов молодежи, проблемы и характер взаимосвязи преподавания, общественнознания направленных на политическую социализацию молодежи.

Научно-практическая значимость исследования заключается в возможности применения материалов магистерской диссертации для подготовки к урокам общественнознания. Материалы и обобщения, содержащиеся в работе, могут быть применены в непосредственной деятельности политических партий для повышения эффективности их взаимодействия с гражданским обществом. Сделанные в работе выводы могут быть также использованы в научных исследованиях политической социализации современной молодежи.

Апробация исследования. Результатом апробации исследования было участие во II Всероссийской научной - практической конференции «Политика и право в современном мире», 26 апреля 2019 года. По теме работы опубликована научная статья: «Роль политических партий в политической социализации молодежи», в которой нашли отражения результаты проведенного социологического исследования.

Abstract

Master's thesis on: Modern political parties in Russia as a subject of the formation of political views of youth: guidelines for the development of extracurricular activities for high school.

The master's thesis consists of an introduction, the main part, consisting of two chapters - theoretical and practical. Theoretical consists of two sections, practical - of four, conclusion, list of references and literature, applications. The volume of the dissertation is 81 pages. Of which applications - 2 pages. The number of sources and literature used is 51.

The relevance of the study lies in the search for optimal forms of political socialization of youth. Political parties in this case act as important participants in this process, which as a whole contributes to the formation of civil society and a democratic state.

Evaluation of the problems of political socialization of youth, including political parties, is of great importance for the development of recommendations for teaching social studies at school, which can be aimed at socializing students.

Based on the relevance, the aim of the work is to explore the role of political parties in the process of shaping the political views of young people and develop methodological recommendations that contribute to the political socialization of students.

Object of study: political parties as actors of the political socialization of youth.

Subject of research: the role of political parties in the political socialization of youth.

The methodological basis of the study. The writing of the work was accompanied by the application of general scientific methods - system analysis, dialectical, historical and comparative approach to the problems posed. The institutional approach, content analysis, sociological and expert surveys, statistical

data processing, and the study of the material of scientific publications on the problem were also used.

The scientific novelty of the study is that the work is a comprehensive analysis and study of the institutional role of political parties in shaping the political views of young people. The use of an interdisciplinary approach combining political, comparative historical, and sociological methods of analysis made it possible to objectively assess the conditions and possibilities for the influence of political parties on the formation of political views of youth, the problems and the nature of the relationship between teaching and social studies aimed at political socialization of youth.

The scientific and practical significance of the study lies in the possibility of applying the materials of the master's thesis to prepare for social studies. The materials and generalizations contained in the work can be applied in the direct activities of political parties to increase the effectiveness of their interaction with civil society. The conclusions made in the work can also be used in scientific studies of the political socialization of modern youth.

Testing the study. The result of testing the study was participation in the II All-Russian scientific and practical conference "Politics and Law in the Modern World", April 26, 2019. On the topic of the work, a scientific article was published: "The Role of Political Parties in the Political Socialization of Youth", in which the results of a sociological study were reflected.